



ASF: Pemex tiene un desorden financiero en cuentas de 2023

EVERARDO MARTÍNEZ

—nacion@eluniversal.com.mx

La Auditoría Superior de la Federación (ASF) encontró que, incluso, en el sistema de pagos de Pemex con sus proveedores y contratistas hubo irregularidades y pagos indebidos de la empresa petrolera.

Petróleos Mexicanos adeuda al cierre de septiembre de 2024 un total de 20 mil 500 millones de dólares a sus proveedores y contratistas, de acuerdo con sus estados financieros.

En su informe individual sobre el ejercicio de recursos públicos correspondientes a 2023, la ASF encontró al menos nueve acciones irregulares que dan cuenta del desorden que la petrolera tenía en ese año para pagar a las empresas que le sirven bajo algún contrato público.

La autoridad detectó que Petróleos Mexicanos (Pemex) carece de un análisis respecto del costo-beneficio de la implementación de los mecanismos financieros para el pago de adeudos a proveedores y contratistas, en el cual se evalúe si el costo financiero generado y pagado por la misma petrolera a sus subsidiarias resulte conveniente en términos financieros.

Además, no se identificaron reportes al Consejo de Administración de Pemex en los que se

5

MECANISMOS FINANCIEROS

de Pemex dejaron un costo debido a desfases de 5 y 80 días.

20,500

MILLONES DE DÓLARES

adeuda Pemex al cierre de septiembre de 2024 a proveedores.

hiciera del conocimiento de los consejeros el monto pagado por costo financiero, que en 2023 fue de 5 mil 544 millones de pesos.

La ASF identificó que el pago del costo financiero de cinco mecanismos financieros se realizó con desfases de entre cinco y 80 días, lo que generó un riesgo no materializado de pago de intereses moratorios por 4.7 millones de pesos.

También explica que, con el comparativo entre las bases de datos que proporcionó Pemex, relacionadas con las facturas pagadas en 2023 por la implementación de mecanismos financieros para el pago de adeudos a proveedores y contratistas, se determinaron diferencias por 2 mil 164 millones de pesos y 8.6 millones de dólares. ●